

Die Ausstellung:

Begegnungen in Ghana

Die Ausstellung zeigt Bilder von Menschen, die Kathrin Kirsch in Ghana begegnet sind. Als Mitglied einer Delegation aus pfälzischen Partnergemeinden bereiste sie im Sommer 2015 dieses faszinierende Land, um Projekte zu besuchen, neue Kontakte zu knüpfen und alte Freundschaften zu pflegen. Mit einer Flut von Gedanken, Gefühlen, Gerüchen und Geschmäckern kam sie wieder zurück. Aus diesen sehr persönlichen Eindrücken sind Bilder entstanden, die teilweise bewusst skizzenhaft gehalten wurden. Sie erzählen Geschichten – zusammengesetzt aus Zeichnungen mit Versatzstücken aus Schriftelementen, Stoffstreifen und Papierfetzen – flüchtig und nachhaltig zugleich.



Die Künstlerin:



Kathrin Kirsch

1961 in Bremen geboren
1981-1986 Studium der Kunsterziehung an der Johannes Gutenberg Universität in Mainz
lebt und arbeitet in Speyer
Mitglied der Künstlergruppe „Akzent“
zahlreiche Gruppen- und Einzelausstellungen im In- und Ausland

Nebstehendes Bild von Kathrin Kirsch:
2 Frauen beim Chief, 2015

Öffnungszeiten:

An den **Sonntagen**:
30.10., 06.11. und 13.11. jeweils nach dem Gottesdienst bis 12.00 Uhr

An den **Donnerstagen**:
03.11., 10.11. und 17.11. jeweils von 16.00 bis 18.00 Uhr

An den **Samstagen**:
05.11. und 12.11. jeweils von 14.00 bis 16.00 Uhr

oder nach Vereinbarung

Wir danken für die Unterstützung durch:



Alle Veranstaltungen finden in der Kulturkirche Ludwigshafen, Friedenskirche, Leuschnerstr. 56 67063 Ludwigshafen statt.

Veranstalter:
Förderkreis Friedenskirche e.V.
Geschäftsstelle:
Virchowstr. 14 • 67063 Ludwigshafen
Infotelefon: 0621 523754
www.Kulturkirche-Ludwigshafen.de

Die Eine Welt

Afrika der vergessene Kontinent?

23. Oktober

bis

17. November

2016

Ausstellung
Vorträge
Gottesdienste



Eine Veranstaltung der

KULTURKIRCHE

Friedenskirche
Ludwigshafen am Rhein

Eine Welt Afrika der vergessene Kontinent?

Ludwigshafen wird immer bunter. Im öffentlichen Leben in unserer Stadt begegnen wir heute vielen Menschen aus dem subsaharischen Afrika. Asylsuchende auch aus afrikanischen Ländern und Gegenden sind über die Flüchtlingsrouten bis zu uns gelangt. Sie bringen aus einer anderen Religionslandschaft und aus ihren Traditionen viele Fragen mit. Wir fragen uns: Wie sehen die afrikanischen Mitbürger uns, unsere Kultur, unsere Religiosität, unseren Glauben? Finden Sie sich bei uns zurecht oder gelingt Zusammenleben und Integration? Wie können wir von den Erfahrungen dieser Kultur und ihrer Religion profitieren? Wie verhalten wir uns in unseren Gemeinden? Unser Glaube und die afrikanische Frömmigkeit, wie passt das zusammen? Reicht es, unsere Exporte nach Afrika zu steigern oder müssen wir die industrielle Entwicklung vor Ort nicht stärker unterstützen? Wie geschieht Integration und Gastfreundschaft? Die Vortrags- und Gottesdienstreihe, entwickelt und gestaltet in Zusammenarbeit mit dem Missionarisch Ökumenischen Dienst in Landau, der BASF SE und dem Max-Planck-Gymnasium, versucht Antworten zu geben. Die Schirmherrschaft hat Oberkirchenrat Manfred Sutter übernommen. Die Speyerer Künstlerin Kathrin Kirsch hat in Afrika gelebt und stellt ihre Afrikabilder aus. Rollups mit Informationen über das Engagement der Ev. Kirche der Pfalz in Afrika ergänzen die Ausstellung.

Wir laden herzlich ein!



Förderkreis

Friedenskirche e.V.
Ludwigshafen am Rhein

Die Vorträge:

Donnerstag, 27. Okt. 2016, 18.00 Uhr



„Afrika - vergessen oder missverstanden?“ Überlegungen eines Afrikahistorikers

Vortrag von Prof. Dr. Adam Jones (Universität Leipzig, Institut für Afrikanistik)

Donnerstag, 03. Nov. 2016, 18.00 Uhr



„Die wirtschaftliche Entwicklung Afrikas und die Rolle der Industrie“

Vortrag von Martin Christoph Gahbauer (Volkswirtschaftlicher Experte im Regionalbereich Europa, Nahost und Afrika der BASF SE)

Donnerstag, 10. Nov. 2016, 18.00 Uhr



**„Pfälzische Beziehungen nach Afrika: Herausforderungen und Chancen“
Die Wurzeln der Beziehungen, Entwicklung, Zustand, Ausblick und Kirchenbild.**

Vortrag von Marianne Wagner, Oberkirchenrätin, Speyer

Donnerstag, 17. Nov. 2016, 18.00 Uhr



„Afrika bei uns in Ludwigshafen - Bereicherung oder Ablehnung?“

Wie funktioniert die Zusammenarbeit vor Ort in unseren Gemeinden? Wie gehen wir mit afrikanischen Gemeinden bei uns um?

Vortrag von Pfarrer Arne Dembek, Beauftragter der Ev. Kirche der Pfalz für Christen anderer Sprache und Herkunft

Die Gottesdienste:

Sonntag 23. Okt. 2016, 10.00 Uhr



„Christsein in einer multikulturellen Gesellschaft“

Gottesdienst mit Cameroon Programme Koordinator Lumumba Mukong (Yaounde, Kamerun) und Pfarrerin Cornelia Zeißig
Musik: AfrikanEr.de
Grußwort von Oberkirchenrat Manfred Sutter. Nach dem Gottesdienst gemeinsames Mittagessen. Musik von der Gruppe AfrikanEr.de

Sonntag, 30. Okt. 2016, 10.00 Uhr



„Vergessenes Afrika“

Gottesdienst mit einer Dialogpredigt von Dekan i.R. Dr. Friedhelm Borggreve und Frau

Kathrin Kirsch. Anschließend Eröffnung der Ausstellung mit Bildern von Frau Kirsch.

Sonntag, 06. Nov. 2016, 10.00 Uhr



„Gott ist gut“

Gottesdienst mit Pastor Kehinde Jegede (Grace of God International Church) und Pfarrerin Cornelia Zeißig

Sonntag, 13. Nov. 2016, 10.00 Uhr



**„Mein Afrika“
Persönliche Erfahrungen mit einem vergessenen Kontinent**

Gottesdienst mit Pfarrer Dr. Hans-Peter Edinger